

Diario imparcial de Puebla

Año 9 / Núm. 3381 / 24 páginas / \$8.00

Combate a destiempo sube casos de dengue

En 2019 se registraron 5 mil 59 casos probables, de los cuales mil 93 fueron confirmados

Staff El Popular

as cifras de casos probables y confirmados se elevaron hasta 15 veces tras un retraso en los recursos estatales para el Programa Dengue, el cual recibiría este 2019 casi 71 millones de pesos, 10 millones más que el año anterior.

En lo que va de 2019, tres personas han muerto en Puebla a causa del dengue y 5 mil 59 casos se reportaron como probables, de los cuales mil 93 fueron confirmados en laboratorio, lo que representa una cifra casi diez veces mayor a la de 2018.

Del presupuesto total (casi 71 millones de pesos) que debió invertirse en Puebla para atender este problema, 49 millones 720 mil 366 ya se habían utilizado, según registra la propia Secretaria de Salud al 30 de septiembre. De esta bolsa de recursos federales, se tomaron los 15 millones 358 mil 576 para la compra de los insecticidas para controlar la reproducción del mosquito Aedes aegypti.

Apesar de que la temporada de transmisión del dengue termina en noviembre, el gasto destinado a los insecticidas apenas superó la mitad de lo gastado el año pasado: 27 millones 450 mil 919.

Las variaciones en la ejecución de este programa muestran que en 2018 la fumigación de zonas de riesgo se hizo en junio, pero en 2019 se retrasó hasta finales de septiembre, a unas semanas de concluir el periodo de mayor atención de este problema.

Municipios

A pesar de que en diferentes demarcaciones de la Sierra Norte de Puebla se emprendieron acciones preventivas que lograron contener un brote de esta enfermedad, en la "sierra baja" sí se registraron importantes niveles de infección y decesos.

Tal es el caso de Jopala, donde se contabilizaron hasta 80 personas diagnosticadas con dengue.

En Izúcar de Matamoros, desde febrero comenzaron a aparecer los casos de dengue, debido que no se han realizado acciones enfocadas a disminuir los casos, tales como la fumigación.

En Teziutian, por ejemplo, la directora de Salud, María Luisa Landero, dijo que debido a la movilidad varias personas se contagiaron en otros lugares, como Veracruz.

La Secretaría de Salud Federal detalló que en la entidad poblana los municipios más afectados son Tehuacán, Pantepec, Coxcatlán, Venustiano Carranza, Francisco Z Mena, Xicotepec e Izúcar de Matamoros.

LOCAL (3A)



DISFRACES PARA MORIRSE DE MIEDO

>> FANTASMAS, ZOMBIES, diablos, catrinas y personajes de moda son parte de la oferta de disfraces para las próximas fiestas de Halloween.

Los precios oscilan entre los 700 y 900 pesos, todo depende del atuendo requerido.

INFORMACIÓN (6A)

Sin rastro de ocho personas al día

>> TEHUACÁN

Yomara PACHECO Corresponsal

EN LA entidad poblana se contabilizan más de 8 mil personas desaparecidas, la mayor parte se la llevó el crimen organizado con fines de prostitución, venta de órganos o explotación laboral. Así lo dio a conocer el asesor de los colectivos "La voz de los desaparecidos en Puebla" y "Uniendo cristales", Gabriel Hernán-

dez Campos. Puebla ocupa el séptimo lugar en desaparición de personas a nivel nacional, mientras que la capital del estado es el municipio número uno en todo el país en desaparición de menores de edad y adolescentes.

Detalló que de acuerdo a las estadísticas, al día desaparecen en el estado ocho personas; y de 2014 a la fecha se tienen iniciadas 2 mil 73 carpetas de investigación, pero al momento las autoridades no han hecho nada por investigar su paradero.

Refirió que a pesar de hallar cadáveres y fosas clandestinas en el estado, no se tiene ninguna información, pues las autoridades no emiten el reporte porque temen que les *pegue* en sus estadísticas de índices delictivos.

Esta grave situación se detonó durante el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y Antonio Gali Fayad, siendo la capital del estado, Tehuacán, Huauchinango, Teziutlán, Izúcar de Matamoros y municipios del *Triángulo* Rojo los puntos de alerta.

El director del Centro de Ciencias Jurídicas de Puebla, Julián Germán Molina, mencionó que de 2015 al 2018 en Tehuacán están desaparecidas 125 personas.



DESQUICIAN TRÁFICO CON CIERRE DE CASETAS

>> MANIFESTANTES DE la Confederación Nacional de Industriales de Metales y Recicladores (Conimer) bloquearon la caseta de Amozoc; están en contra de la Ley para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos. Texto y foto: Karen ROJAS

Rodrigo Abdala, en la mira de la SFP

Redacción

AL MENOS diez superdelegados estatales -- entre ellos el poblano Rodrigo Abdala— están en la mira de la Secretaría de la Función Pública (SFP) por denuncias e irregularidades en la entrega de programas sociales.

Durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados, Irma Eréndira Sandoval, titular de la SFP, afirmó que ya atienden estos casos.

"Hasta ahora, las entidades federativas cuyos delegados son denunciados son Aguascalientes, Chihuahua, Chiapas, Colima, Guanajuato, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa y Sonora (...) Estamos abiertos a cualquier denuncia que llegue," aseguró Eréndira Sandoval.

La funcionaria federal señaló que pondrá en marcha una serie de auditorías a programas sociales, como apoyos a madres trabajadoras, atención a personas con discapacidad, ayuda a adultos mayores y Sembrando Vida.

No es la primera vez que el superdelegado de Puebla es señalado por el gobierno federal. El pasado 4 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que si se encuentran indicios de intromisiones de algún funcionario en asuntos electorales, será despedido; esto luego que se le preguntara sobre las presuntas acusaciones que han señalado a Rodrigo Abdala de entrometerse en el proceso de renovación de la dirigencia de Morena.

"Será despedido del gobierno de inmediato. El que cometa un ilícito en materia electoral, además, va a ir a la cárcel sin derecho a fianza," respondió López Obrador.

Aumenta su sueldo

Tal como lo reveló *El Popular*, diario imparcial de Puebla, el superdelegado Rodrigo Abdala obtuvo un aumento de sueldo de 16 por ciento; además, ocultó su participación accionaria en una empresa ante la SFP, por lo que incurriría en un posible conflicto de intereses.

A comienzos de 2019, Rodrigo Abdala gozaba de un sueldo de 1 millón 32 mil pesos al año; sin embargo, para junio su salario ascendió a 1 millón 205 mil 987 pesos.

Declaró ante la SFP que no posee algún otro ingreso, pero en el Registro Público del Comercio, el superdelegado aparece como accionista de la compañía Pádel México Indoor SA de CV.

INCREMENTAN PRECIOS EN PRODUCTOS Y SERVICIOS

>>> SE REGISTRÓ un aumento de 0.40 por ciento en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), por lo que los productos con precios al alza son: jitomate y huevo. Además, aumentaron la electricidad y el gas doméstico.

Redacción/Foto: Archivo Enfoque

AL RELLENO SANITARIO LE QUEDAN 8 AÑOS DE VIDA ÚTIL

LO REVELÓ Salvador Sánchez, director del Organismo Operador del Servicio de Limpia, **INFORMACIÓN (5A)**







Rasatiempos

Edictos 2B

2D

VECINDAD 2A RODOLFO RUIZ 2A JORGE MACHUCA **2A** ELEUSIS CÓRDOVA **4A BLANCA LILIA IBARRA 12A**

4A